

Putumayo da inicio a los Coloquios Mujeres con poder, una apuesta por el fortalecimiento de la participación política de la mujer

- *Con la participación de 30 lideresas, el primer Coloquio Mujeres con poder se lleva a cabo en Putumayo, dando inicio a una estrategia nacional para fortalecer la incidencia política de las mujeres en sus territorios.*
- *Los Coloquios se proyectan como escenarios de encuentro entre saberes, que impulsan la participación política de las mujeres desde lo local.*
- *La MOE impulsa esta iniciativa en cinco departamentos, con el apoyo de la Unión Europea en Colombia.*

Mocoa, Putumayo, 30 de mayo de 2025. La Misión de Observación Electoral - MOE se complace en anunciar el inicio de los *Coloquios: Mujeres con poder*, una iniciativa nacional que busca fortalecer los conocimientos, capacidades y redes de mujeres lideresas en cinco (5) departamentos del país. Los Coloquios cuentan con el apoyo de la Unión Europea en Colombia, en el marco del proyecto *Participación política y ciudadana para la consolidación de la democracia en Colombia*.

De acuerdo con Alejandra Barrios Cabrera, directora de la MOE, “estos coloquios se proyectan como escenarios de encuentro, aprendizaje colaborativo y creación conjunta, donde las participantes, a través del diálogo entre saberes, experiencias y prácticas, enriquecen sus conocimientos con el acompañamiento de la MOE y sus regionales aliadas. El objetivo es claro: potenciar la participación política y la incidencia de las mujeres en sus contextos locales y regionales”.

El primer coloquio se llevará a cabo en Mocoa, Putumayo, entre el 30 de mayo y el 1 de junio de 2025, con la participación de 30 mujeres lideresas provenientes de 11 municipios del departamento (Mocoa, Sibundoy, San Francisco, Villagarzón, Santiago, Colón, Orito, Puerto Caicedo, Puerto Asís, Puerto Guzmán y Valle del Guamuez). Estas lideresas, cuyas edades oscilan entre los 23 y los 75 años, representan una amplia diversidad territorial, étnica y organizativa, incluyendo mujeres indígenas y negras.

El 82% de las participantes se reconocen como víctimas del conflicto armado y, en su mayoría, residen en zonas rurales. Las participantes de los Coloquios en Putumayo han desempeñado roles clave en procesos sociales, comunales, ambientales y étnicos, y muchas han sido candidatas o han ocupado cargos de elección popular. También participan activamente en espacios de incidencia política, redes de mujeres, defensa de derechos humanos e iniciativas económicas comunitarias.

“Este primer coloquio en Putumayo refleja la riqueza del liderazgo femenino en los territorios: mujeres diversas en edad, formación, pertenencia étnico racial y experiencias, que vienen desde la ruralidad y la ciudad, unidas por el compromiso de transformar sus comunidades. Su participación no solo fortalece sus capacidades individuales, sino también el tejido social y democrático del país”, expresó Danilo Sepúlveda, coordinador de Inclusión y Diversidad de la MOE.



Después de Mocoa, los *Coloquios: Mujeres con Poder* continuarán su recorrido con paradas en SanSantander), Villavicencio (Meta), Sincelejo (Sucre) y el departamento de Boyacá, consolidándose como una apuesta por el fortalecimiento político electoral de liderazgos femeninos en los territorios.

Este proceso es posible gracias a un trabajo mancomunado con nuestras coordinaciones en el territorio: Asociación Municipal De Usuarios Campesinos de Colón Putumayo (MOE Putumayo), Red Cooperativa de medios de comunicación comunitarios de Santander - Resander (MOE Comuneros), Fundación para el Desarrollo Integral de la Mujer y la Niñez (MOE Sucre), Pastoral Social Regional Suroriente Colombiano (MOE Suroriente) y Corporación Boyapaz (MOE Boyacá).

Desde la MOE reafirmamos nuestro compromiso con la promoción de una participación política incluyente, equitativa y diversa, reconociendo el papel fundamental que desempeñan las mujeres en la construcción de una democracia más sólida, representativa y justa.

Mayor información

Laura Espinosa, coordinadora de comunicaciones MOE. 322 8989 406

digital@moe.org.co

<https://moe.org.co/>

[@MoeColombia](#)